
 
 
 
 
 
 
  
Protokoll der Jugenddelegiertenversammlung 

am 05.07.2014 in Donaueschingen 

 

 

Anwesend:  Rolf Thomann (Jugendwart SBVV), Harald Schuster (Jugendwart Bezirk Ost 
weiblich), Barbara Buttgereit (Jugendwart Bezirk West weiblich), Günter 
Hones (Jugendwart Bezirk Ost männlich), Christine Hogenmüller 
(Schulsportreferentin), Holger Haberstroh, Merete Rudolf, Patricia Storz, Luzia 
Dilger-Rosenstiel, Stefan Reichert, Ralf Metzger, Paola Heinzelmann 

Entschuldigt:  Henry Korritter (Jugendwart Bezirk West männlich) 

 

Top 1:   Begrüßung   

 Rolf Thomann begrüßt alle anwesenden Teilnehmer und bedankt sich für ihr 
Kommen.  

Top 2:  Feststellung des Stimmrechts und Genehmigung der Ta gesordnung  

 Es sind 12 stimmberechtigte Personen anwesend. Die Tagesordnung wurde, 
wie im Info abgedruckt, genehmigt. 

Top 3:  Genehmigung des Protokolls der Jugenddelegiertenver sammlung 2012  

 Das Protokoll der letzten Versammlung wurde einstimmig genehmigt. 

Top 4: Bericht des Jugendwarts und Aussprache zum B ericht 

  Rolf Thomann berichtet über seine kommissarische Tätigkeit in den letzten 
zwei Jahren. Direkt nach dem Verbandstag 2012 hat er diese Amt 
kommissarisch übernommen. Neben den Durchführungen der SBVV-
Meisterschaften und der Vertretung des SBVV bei den Mitgliederversammlung 
vom BSJ und der DVJ fanden außerdem zwei Treffen mit den 
Landesjugendwarten statt um Themen wie, U16 Liga, Rahmenterminplan 
abzusprechen. 

 Das Hauptanliegen des neuen Jugendwartes war es jedoch den 
Jugendnachweis zu überdenken und neue Strukturen zur Jugendförderung zu 
schaffen. 

 Rolf Thomann berichtet von den beiden Treffen des „Rundes Tisches für 
Jugendarbeit“. 

 In diesen Treffen wurde nicht nur die neue Form des Jugendförderbeitrags 
vorbesprochen, sondern auch weitere Ideen zur Jugendförderung angedacht.  

 Die Homepage des SBVV soll Tipps und Hilfen zur Jugendförderung 
enthalten, damit die Vereine sich z.B.: informieren können, wo es Zuschüsse 
gibt oder welche Voraussetzungen vorhanden sein müssen um einen FSJler 
zu beantragen.  
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 Da bei einer Jugendausschusssitzung auch weitere Interessierte eingeladen 
werden können, wird es keinen „Runden Tisch zur Jugendarbeit“ mehr geben, 
sondern das sowieso dafür vorgesehene Gremium des Jugendausschusses 
soll zweimal im Jahr tagen. Ein Termin könnte zum Beispiel auf ein 
Jugendturnier gelegt werden, an dem ohnehin viele Jugendtrainer anwesend 
sind. 

Top 5:  Entlastung des kommissarischen Jugendwartes  

 Christine Hogenmüller dankt Rolf Thomann für seine Arbeit in den letzten zwei 
Jahren. Auch wenn er der Meinung war zu wenig Zeit für dieses Amt zu 
haben, wurde doch einiges in diesen zwei Jahren bewegt und Rolf Thomann 
kann sehr zufrieden mit dem Erreichten sein. 

 Christine Hogenmüller bittet alle Anwesenden den kommissarischen 
Jugendwart zu entlasten. Rolf Thomann wird einstimmige entlastet. 

Top 6:  Wahl des Jugendwartes  

 Rolf Thomann wird von den Versammelten einstimmige zum Jugendwart 
gewählt. Er nimmt das Amt an. 

Top 7: Wahl des Jugendsprechers 

 In den letzten Jahren gab es keine Jugendsprecher, deshalb erklärt Rolf 
Thomann den Anwesenden, welche Aufgaben ein Jugendsprecher hat.  

 Merete Rudolf und Patricia Storz erklären sich bereit sich in dieses Amt 
einzuarbeiten. Sie werden einstimmig gewählt. Die Erwachsenen versichern 
ihnen ihre Unterstützung. 

 Erste Projekte könnten eine Darstellung ihrer Aufgaben auf der Homepage 
sein. Außerdem sollten die Jugendlichen aus den Vereinen die Möglichkeit 
haben, sich mit Anliegen an die Jugendsprecher zu wenden. All dies muss 
aber erst an die Vereine kommuniziert werden (Homepage). 

Top 8:  Anträge 

 Es wurden keine Anträge gestellt. 

Top 9: Verschiedenes 

 Holger Haberstroh (Kappelrodeck) wünscht sich, dass bei Vorlage ärztlicher 
Attests, bei Nichtantritt an Jugendmeisterschaften von einer Strafe abgesehen 
werden kann. Die anwesenden Bezirksjugendwarte unterstützen dieses 
Anliegen und wollen sich in Zukunft noch besser absprechen, auch 
bezirksübergreifend. 

 

 Auf Nachfrage erklärt Harald Schuster, dass weiterhin geplant ist mit 
Jugendauswahlmannschaften an den Spielrunden teilzunehmen, dass aber 
die Probleme der letzten Saison eine Ausnahme waren und damit nicht mehr 
gerechnet werden müsste. 

 

 Die Versammlung stellt fest, dass es kein Jugendturnier mehr im SBVV gibt. 
Es wäre schön, wenn sich wieder ein Verein finden würde, der so ein Event 
ausrichtet. Es muss ja nicht so groß wie in Tuttlingen sein. 

 

Rolf Thomann beendet die Sitzung um 12.40 Uhr. 

       Protokoll: Christine Hogenmüller 


